
Sitzung des Fachschaftsrats am 04. Juli 2024 

Beginn der Sitzung: 18:15 

Ende der Sitzung: 19:46 

Anwesende:  

Yannick Ossa, Timo Selting, Beverley Hilgers, Timon Meißner, Elea Reinke, Farina Schumann, 

Silas König 

Protokoll: Farina Schumann 

 

TOP 1- Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde genehmigt. 

 

TOP 2- Genehmigung der Protokolle 

2.1 vom 13.06.24 

- Das Protokoll vom 13.06.24 wurde genehmigt. 

2.2 vom 20.06.24 

- Das Protokoll vom 20.06.24 wurde genehmigt. 

2.3 vom 27.06.24 

- Das Protokoll vom 27.06.24 wurde genehmigt. 

 

TOP 3 Berichte 

3.1 Vorstandssitzung 

- Elea, Timon und Miriam waren bei der Vorstandssitzung. Elea und Timon informieren: 

- Professor Goris hat kurz den Imagefilm und die Website angesprochen, beides ist in seiner 

Abwesenheit liegen geblieben und wird jetzt angegangen. 

- Die Nominierungen für den Lehrpreis 2024 wurden weitergegeben an die klassische 

Romanistik, Orient- und Asienwissenschaften und Komparatistik. 

- Die Einschreibungen für die Philosophie sehen nicht gut aus, ist aber das zweitstärkste Fach 

nach Anglistik. Es gibt wesentlich weniger Abschlüsse als eingeschriebene Menschen, die 

Schwundquote liegt pro Semester bei ca. 30%. Die Abschlussquote ist zwar nicht gut, die 

Abschlussnoten dafür schon (im Master 1,5 oder besser). Die Studiendauer ist wesentlich länger 

als die Regelstudienzeit. Timon hat geragt ob in die Statistiken Corona eingerechnet wurde, Frau 

Wilke konnte das aber nicht beantworten.  

- Die Finanzierung wird durch Einschreibungs- und Abschlussquote berechnet, hängt jedoch 

nicht vom Verhältnis der beiden Bereiche ab. Die Finanzlage ist zweigeteilt: der Fakultät geht es 

schlecht, dem Institut gut, die Schulden von Corona sind auch aufgearbeitet, die Fakultät hat seit 

Juni einen Sparauftrag. 



- Goris hat Lehmkuhl für die Geschäftsführung vorgeschlagen, Lehmkuhl hat auch gewonnen und 

Goris macht die Stellvertretung.  

- Lehmkuhl und Goris bleiben außerdem für die QV-Mittel-Verteilung zuständig. 

- Reakkreditierung der Lehramtsstudiengänge ist bis Ende Juli fällig.  

- Philosphie wird 2028 reakkriditiert, Vorschläge können jetzt gemacht werden. Timon schlägt 

vor dass sich die Fachschaft einmal einen ganzen Tag zusammensetzt um Vorschläge zu sammeln 

- Umzug: teilweise ist das Institut schon umgezogen, im September ziehen die Büros um und ab 

dem 29.09 sind die Institutsräume, d.h. die Übungsräume nicht mehr verfügbar. Hörsäle bleiben 

eventuell noch verfügbar. Es wird in der Heinrich-von-Kleist Straße weniger Räume für 

Lehrveranstaltungen geben, dementsprechend also ab dem Wintersemester weniger 

Parallelveranstaltungen. 

- Erstiwoche: Frau Wilke kann uns noch nicht sagen, ob wir Räumlichkeiten für die  Ersti-Woche 

bekommen. 

3.2 FK 

- Yannick war da, es wurde nichts Besonderes besprochen außer Finanzanträge anderer 

Fachschaften. 

- Es haben noch nicht alle Fachschaften ihre Dokumente in der Datendrehscheibe hochgeladen, 

u.a. wir. 

3.3 Mails 

- Datendrehscheibe: wir müssen Bescheid geben wer die Rechte bekommen soll, damit wir 

unsere Dokumente hochladen können. 

- Der Asta hat eine neue Website. 

- Im August oder September bietet der Asta eine Veranstaltung vom Queer-Referat für 

Fachschaften an, bei der man mehr über den Umgang mit Problemen von queeren Personen 

lernen kann. Farina und Miriam wollen da gerne hin, wir melden dann zwei Leute für September 

an. 

3.4 Sonstige Berichte 

- 

TOP 4 PPPPP 

- Umfrage für den Standort: es gab 16 Antworten, 2/3 für am alten Zoll. 

- Da Taylor Swift Aristoteles lies, fragt Beverley sie per DM nach einem Privatkonzert. Das wird 

voraussichtlich nicht klappen, daher wird Bennet mit seiner Band bei uns auftreten, er hatte das 

mit Silas abgesprochen. 

- Farina erstellt Flyer, der wird Anfang nächster Woche rumgeschickt 

TOP 5 Erstiwoche 

- Am 15.07 ist die Bewerbungsfrist für zulassungsbeschränkte Studiengänge. Wir könnten 

unsere Pläne für die Ersti-Woche schon hochladen um Leute die sich jetzt bewerben darüber zu 

informieren. 



- Wir erstellen einen vorläufigen Plan, Timon schreibt mit und schickt den Plan in den discord. 

Wir können also jetzt schon anfangen Vorträge und Erst-Aktivitäten zu planen und eine 

vorläufige Aufgabenverteilung aufstellen. Dafür machen wir en google forms. 

- Marcus Gabriel könnte sich vorstellen einen Vortrag zu halten, wenn wir einen konkreten 

Termin haben. 

- Es könnte Raumprobleme in der Heinrich-von-Kleist Straße geben, wir könnten für größere 

Sachen (bspw. das Frühstück) immer die Seminarräume im IZPH bei Herrn Voosholz anfragen. 

- Montag ist das Erst-Welcome im Hauptgebäude.  

- Dienstag machen wir Frühstück und Vorträge, Timon fragt dazu den Raum bei Herrn Voosholz 

an. Wir wollen Vorträge zum Studienleben, aber vor allem thematische Beiträge. Das Ziel soll 

sein, mehr Lust auf Philo zu schüren, dafür könnten wir auch die Dozierenden fragen, worauf sie 

Lust haben. Ein Vortrag soll 30-45 Minuten lang sein, dazwischen dann 15 Minuten Pause. 

- Timo schlägt vor, dauerhaft auf Hilfsangebote und Linksammlungen für das Uni-Leben 

hinzuweisen. 

- Die organisierende Fachschaft für Flunkyball könnte nur Freitag, da ist aber unsere Party. Wir 

schlagen stattdessen Mittwoch vor (Timon hat den Kontakt), falls die bei Freitag bleiben 

beteiligen wir uns nicht. 

- Es stellt sich auch die Frage, wie man Studierende im Semester besser erreichen kann, 

Sprechstunden attraktiver machen kann. Vorschlag dafür wäre FAQ für den Kontakt mit 

Dozierenden in der Mitte des Semesters, vor allem für Studierende im zweiten Studienjahr. 

Miriam hat mit Lehmkuhl gesprochen, der hat auf Ersti-Woche und Semester Lust, schlägt vor 

freiwillige Vorträge mit Verpflegung attraktiver zu machen und bietet an, sich hier um 

Finanzierung zu kümmern. Er möchte außerdem viel an der Ersti-Woche teilnehmen. Timon hat 

am 15.07. ein Treffen bei Zoom mit ihm, um ihn in der Ersti-Woche einzubinden. 

 

TOP 6/7 Reakkriditierung 2028, Betreuung von Haus- und Abschlussarbeiten 

- Vorschlag Timon: Wir können uns mal zu einer Fachschaftstagung treffen um gemeinsam über 

die  Reakkiditierung zu sprechen und die Prüfungsordnung durchzugehen, sowie um über die 

Vereinfachung des Studierenden-Dozierenden Kontakts zu sprechen. Das eilt zwar nicht und 

muss bis Anfang nächsten Jahres fertig sein, wir wollen das aber gerne im August machen, damit 

Yannick noch dabei sein kann, alle mit Expertise sollen bitte kommen. Elea macht 

Terminumfrage. 

TOP 8 TeaTalks 

- Die Fachschaft Anglistik trinkt regelmäßig Tee mit ihren Dozierenen, wir könnten sowas auch 

machen. Wir fragen: Wollen wir das machen? Was ist unser Ziel? Soll das wie interchair nur mit 

Dozierenden sein? 

- Wir wollen das gerne bis Oktober geplant haben damit wir das bewerben können. 

- Erstmal wollen wir nach Interesse bei den Dozierenden fragen, Elea und Timon kümmern sich 

da drum. 

- Wir besprechen das bei unserer Fachschaftstagung im August, wir machen Pizza und 

verbringen dann gemeinsam den ganzen Tag im IZPH. 

TOP 9 Termin der nächsten Sitzung 



- Nächste Woche Donnerstag, 11.07. im FS-Raum 

TOP 10 Verschiedenes 


